



En región ovina clave

## Sólo 30 seguros ganaderos contratados en Magallanes: Agroseguros está preocupado por bajo interés

» Los altos costos y requisitos, como la identificación obligatoria de los animales, desalientan a los estancieros.

“No es una cifra positiva”, reconoció el director ejecutivo de Agroseguros, Alberto Niño de Zepeda, al informar que sólo 30 pólizas de seguros ganaderos, ovinos y bovinos, se contrataron en Magallanes durante el año pasado. El monto asegurado llegó a \$779 millones.

Esta cifra no tiene muy contento a los ejecutivos de Agroseguros, entidad estatal encargada de subvencionar seguros para el sector agropecuario, ya que en la región de Magallanes existen 1 millón 571 mil ovejas, el 70% de las cabezas ovinas del país.

Ataque de perros asilvestrados, abigeato, accidentes o un eventual terremoto blanco son algunos de los riesgos que puede cubrir un seguro. En 2023 se pagaron indemnizaciones para el rubro bovino por un valor de \$22 millones y de \$8 millones para el rubro ovino.

Existen dos grandes escollos para los estancieros a la hora de contratar un seguro: el precio y la identificación de los animales, la cual es obligatoria a la hora de acceder a la subvención estatal.

\$4 mil pesos pueden costar asegurar una oveja de raza corriedale, si el valor de la oveja es de 60 mil pesos de este monto. El subsidio de AgroSeguros puede cubrir entre el 40% y el 70% del costo de la póliza, mientras que para los usuarios del Instituto Desarrollo Agropecuario (Indap), la bonificación aumenta hasta un 97% con el subsidio adicional que entrega Indap.

El problema es que en la región la gran mayoría de los ganaderos no son usuarios Indap. El número promedio que manejan los pequeños y medianos productores beneficiarios de Indap es de 3 mil ovejas. En tanto, los ganaderos por sobre esos montos de animales, accedan a un menor porcentaje de subvención. Dada las características de las praderas magallánicas una estancia para que sea productiva debe tener por

sobre los tres mil ovinos distribuidos en varios cientos de hectáreas.

Al precio, se suma la identificación animal, la cual según los ganaderos aumenta los costos operacionales del campo. Según el agente zonal silvoagropecuario XI-XII Región, Alejandro Pérez: de Arthur J. Gallagher Chile, Corredores de Seguros, esto incrementa en \$500 el costo por oveja.

Para afrontar la baja contratación de seguros, se conformó una mesa técnica con el mundo ganadero para conocer los principales escollos que tiene un estanciero a la hora de asegurar sus ovinos o bovinos con el fin de entregar una propuesta que mejore la cobertura de este subsidio estatal. La instancia es presidida por la seremi de Agricultura, Irene Ramírez.

Participó la directora del Sag, Paula Quiero; el presidente de Asogama, Gerardo Otzen; el director de la Asociación de Criadores Hereford, Mario Vega; y el agente zonal silvoagropecuario XI-XII Región, Alejandro Pérez: de Arthur J. Gallagher Chile, Corredores de Seguros.

En su primera edición, estuvieron presente el director ejecutivo de Agroseguros, Alberto Niño de Zepeda y el subdirector Ibar Silva.

Las autoridades regionales del agro están estudiando presentar un proyecto al Gore para financiar un seguro colectivo para riesgos específicos para Magallanes como el caso de terremoto blanco.

### Requisitos

Para obtener el subsidio los productores agropecuarios deben contar con iniciación de actividades ante el Servicio de Impuestos Internos y ser contribuyente de IVA. También pueden acceder los productores que no posean iniciación de actividades pero que sean cliente de crédito en el Indap, Banco del Estado, otros bancos sujetos a control de la Superintendencia de Bancos e Instituciones Financieras, cooperativas de ahorro e instituciones que operen con financiamiento de Corfo, entre otros y en la medida que el monto asegurado no supere las 250 UF por temporada.

Los animales deben contar con un sistema de identificación individual, registro demostrable del manejo sanitario del ganado y vacunas al día.

Se financian cuatro líneas: agrícola, pecuario, forestal y precio para trigo y maíz. En Magallanes el único que existe en la actualidad es el pecuario.

No es necesario postular a estos seguros. El estanciero debe acercarse a agencias de Indap o HDI Seguros. Se entregan subvenciones hasta que se terminen los recursos.

Al momento de contratar el Seguro Ganadero, el estanciero cancela sólo la parte no subsidiada y, mediante un mandato, las aseguradoras cobran la parte subsidiada a Agro Seguros. Es un subsidio directo al ganadero.

### » Mayor subsidio

Hasta 10% de subsidio adicional tendrán aquellos asegurados que hayan contratado previamente pólizas o contratos de cobertura. Por cada temporada agrícola a contar de la segunda contratación tendrá una bonificación de 2% de subsidio acumulable hasta enterar el 10% en la quinta temporada agrícola.

En las zonas extremas como Tarapacá, Arica y Parinacota, Aysén, Magallanes y las provincias de Chiloé y Palena tiene un 5% de subsidio adicional.

Aquellos productores que tengan montos asegurados inferiores a mil UF también tendrán una bonificación del 5%.